



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



II FORO REGIONAL DE PAÍSES PRECURSORES DE LAS AMÉRICAS: BUENAS PRÁCTICAS PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PACTO MUNDIAL PARA LA MIGRACIÓN

**El Salvador
25 y 26 de septiembre de 2024**

COMUNICADO CONJUNTO

En seguimiento a los resultados y recomendaciones del I Foro realizado en 2023 en Ciudad de Panamá, la Conferencia Regional sobre Migración (CRM) realizó el “II Foro de Países Precursores de las Américas: Buenas prácticas para la implementación del Pacto Mundial para la Migración”, en San Salvador, El Salvador, el 25 y 26 de septiembre de 2024.

El II Foro tuvo como objetivos:

- contribuir a la segunda Revisión Regional del Pacto Mundial para la Migración en Latinoamérica y el Caribe;
- mejorar los mecanismos de intercambio de información y buenas prácticas en materia de gobernanza de la migración; y
- mejorar la cooperación internacional en materia de gobernanza de la migración, en línea con los marcos regionales y mundiales.

El Foro contó con la participación de representantes de los Gobiernos de Belice, Canadá, Costa Rica, Colombia, Ecuador, El Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, Panamá, Perú y República Dominicana¹, así como organismos observadores de la CRM integrantes de la Red Regional de Naciones Unidas sobre Migración y la Red Regional de Organizaciones Civiles para las Migraciones (RROCM).

Los países implementadores del Pacto reafirmaron su compromiso con el Pacto Mundial para la Migración como marco colectivo de la cooperación sobre migración, y con su implementación para abordar los retos y aprovechar las oportunidades de la migración.

A su vez, los países reconocen que los 10 principios rectores y los 23 objetivos del Pacto Mundial para la Migración son elementos clave para una gestión respetuosa de los derechos humanos y el fortalecimiento de las contribuciones de la migración al desarrollo de los países, así como contribuir a mejorar la vida de las personas migrantes, sus familias y comunidades.

¹ República Dominicana no participó de la votación del Pacto Mundial para las Migraciones (Resolución A/RES/73/195), pero asistió a este foro en su condición de país miembro de la CRM y como oyente.



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



Los países reconocen el rol clave de los Países Precursores para promover la implementación del Pacto Mundial para la Migración, establecer un proceso productivo de la segunda revisión regional, y reforzar el diálogo regional e interregional.

Además, los países acordaron fortalecer el intercambio de información relativa a la implementación del Pacto Mundial para la Migración con el objetivo de identificar lecciones aprendidas, evitar la duplicación de esfuerzos e identificar oportunidades de colaboración, a partir del Mecanismo de Desarrollo de Capacidades del Pacto Mundial para la Migración.

Mediante sesiones participativas, los países elaboraron hojas de ruta para avanzar de manera concreta y colaborativa en temas prioritarios de la CRM identificados en el I Foro de Países Precursores de las Américas en 2023 y el Foro Examen de la Migración Internacional (FEMI) en 2022.

La creación de hojas de ruta demuestra la voluntad política de los países de la región para colaborar eficazmente en temas migratorios comunes. Este enfoque estratégico resalta la importancia de acciones coordinadas, fortaleciendo la cooperación regional y promoviendo una migración segura, ordenada y regular que fomente el desarrollo sostenible y la estabilidad.

Los países participantes agradecen a la OIM, PNUD, OIT, OACNUDH, UNODC, CEPAL, UNICEF y ACNUR, así como a los miembros de la Red Regional de las Naciones Unidas sobre Migración, y la sociedad civil, a través de la RROCM, por su valioso apoyo a este evento.

Además, los países participantes agradecen al Pueblo y al Gobierno de El Salvador por su hospitalidad para llevar a cabo el II Foro de Países Precursores de las Américas, así como al Gobierno de Canadá, a la OIM, a la Red Regional de Naciones Unidas sobre Migración para América Latina y el Caribe y a la Secretaría de la Red.